

14 octubre 2024

Año 2, No. 458

 @antenanoticias

 @antenanoticias

 @antenanoticiasgdl

 @antenanoticias



Diario  
**antena**  
**noticias**

www.antenanoticias.com.mx

# Fortalecen a policías municipales con equipo táctico

El Gobierno del Estado de Jalisco ha invertido casi 700 millones de pesos en equipamiento táctico y capacitación para fortalecer las corporaciones de seguridad municipales durante la administración de Enrique Alfaro Ramírez. En la última entrega de insumos, que incluyó uniformes, armamento y vehículos para tareas de investigación, se destinó un total de 147 millones de pesos. Durante el evento, el gobernador pidió un minuto de silencio en memoria de Jaime Navarro Hernández, director de Procesos de la Fiscalía del Estado, y destacó la reducción de la incidencia delictiva en Jalisco, con una disminución del 65 por ciento en delitos totales, 31 por ciento en homicidios y 85 por ciento en feminicidios desde 2018. Además, el mandatario subrayó la importancia de la colaboración entre los gobiernos municipales y las fuerzas armadas, en la disminución de la violencia en el estado.

Página 3



## Celebran el Día del Danzante en Zapopan

El presidente municipal de Zapopan, Juan José Frangie Saade, entregó reconocimientos a los líderes de los cuatro cuarteles de danza que participaron en la edición 290 de La Romería

2024, destacando su papel como el alma viva de esta tradición. En el evento que tuvo lugar en el atrio de la Basílica de Zapopan, el alcalde agradeció a los casi 29 mil danzantes por mantener

la celebración, que es parte de la identidad cultural de Zapopan y del estado. Cada 13 de octubre se celebra el Día del Danzante para agradecer la exitosa realización de La Romería.

Durante la ceremonia, los líderes de los cuarteles entregaron a Juan José Frangie el Bastón de Mando de Caballero Águila, simbolizando el apoyo de las comunidades a su administración.

Página 4

## Generará partido de la Selección más de 300 mdp

El partido de la Selección Mexicana, que se celebrará el 15 de octubre en el estadio de Chivas, generará una derrama económica estimada en 330 millones de pesos, según la Oficina de Visitantes y Convenciones de Guadalajara. Este impacto económico beneficiará notoriamente distintos sectores. Además, el evento confirma la capacidad de Jalisco y Guadalajara para atraer turismo y organizar grandes espectáculos deportivos que impulsan la economía local.

Cabe destacar que Guadalajara fue seleccionada como una de las sedes del Mundial 2026 por su infraestructura y capacidad para acoger eventos deportivos de gran envergadura, sumándose a otros grandes eventos que han puesto a la ciudad en el foco internacional, como el GDL Open y el Campeonato Mundial de Taekwondo.

Página 5

## PARABÓLICA



**Figura clave.** Quien sigue consolidando su peso en la arena nacional es la diputada **Claudia Salas**, al ser nombrada presidenta de la Comisión de Zonas Metropolitanas en San Lázaro. En los próximos días tomará protesta oficialmente para encabezar los trabajos de esta comisión clave en la coordinación entre los gobiernos locales y el ámbito federal. Este nombramiento reafirma su papel como una figura fundamental en la construcción de puentes estratégicos entre el Gobierno del Estado que encabezará **Pablo Lemus** y el Gobierno de la nueva presidenta **Claudia Sheinbaum**. Hay que recordar que la hoy legisladora federal tuvo un destacado papel en la Comisión de Hacienda del Congreso local, y fue reconocida por muchas y muchos presidentes municipales de Jalisco, por el trabajo realizado en los foros hacendarios regionales, donde los asesoró en la elaboración de sus leyes de ingresos anuales, mismas que se fortalecieron.

• • •  
**¿Qué distingue a Sheinbaum de AMLO?** Los académicos del Departamento de Ciencias Sociales y Políticas de la Universidad Iberoamericana, **Grisel Salazar Rebolledo** y **Enrique Gutiérrez Márquez** presentaron el análisis ¿Qué distingue a Sheinbaum de AMLO? durante la sesión de Zona IBERO, un encuentro mensual organizado por la universidad. Aunque consideraron que una semana resulta insuficiente para evaluar al gobierno de la presidenta Sheinbaum, los especialistas afirmaron que en los temas de género, trato a los medios de comunicación y detractores, y estrategia de seguridad, podrían vislumbrarse los primeros cambios respecto al sexenio anterior. Además resaltaron que, contrario a lo que indica buena parte de la oposición, es cuestionable el percibir a una sociedad con “muy alta polarización”, toda vez que **Claudia Sheinbaum** recibió un “apabullante porcentaje de votación”: 36 millones de sufragios, lo que la convierte en la figura más votada para dirigir los destinos de la nación.

• • •  
**Industriales reconocen a secretario.** Quien fue reconocido en días pasados por los industriales de Jalisco en el marco de la “XLIV Entrega de la Medalla al Mérito Industrial e Industriales Distinguidos” fue **Marco Valerio Pérez Gollaz**; la distinción la recibió de manos de **Antonio Lancaster-Jones**, coordinador del CCIJ. El reconocimiento fue en agradecimiento por trabajar hombro a hombro con las y los Industriales de Jalisco y lograr posicionar al estado como líder en materia laboral y generación de empleos con condiciones idóneas para las y los trabajadores de Jalisco. El secretario del Trabajo regresó la cortesía y en su mensaje hizo énfasis en que el liderazgo de los empresarios del CCIJ encabezados por Lancaster-Jones ha sido fundamental para consolidar a la entidad como el motor económico de México.

# Celebran sexto aniversario como Pueblo Mágico en Tlaquepaque



**S**an Pedro Tlaquepaque celebró el sexto aniversario de su designación como Pueblo Mágico, con un evento en el emblemático Jardín Hidalgo, ubicado en el centro del municipio. La celebración estuvo encabezada por la presidenta municipal Laura Imelda Pérez Segura y contó con la presencia de figuras destacadas como el cantante Lupillo Rivera y la presidenta de la Cámara de Comercio de Tlaquepaque, Angélica Aguayo. En septiembre, Tlaquepaque renovó su certificación como Pueblo Mágico, reafirmando la designación para 44 manzanas de su Centro Histórico.

## LO QUE VIMOS EN REDES:



“ Con mucho respeto y orgullo, recibí el bastón de mando “Caballero águila”, de la mano de grupos danzantes de la Virgen de Zapopan, que le entregan este manípulo a las personas de rango mayor y que significa un renacer para levantar el vuelo en un nuevo desafío. ”



**Antena Noticias**  
**Contacto:**  
**33-127-051-63**  
**antenanoticias@gmail.com**

[www.antenanoticias.com.mx](http://www.antenanoticias.com.mx)

@antenanoticias  
 @antenanoticias  
 @antenanoticiasgdl  
 @antenanoticias

# Alfaro entrega equipamiento a corporaciones de seguridad

Con el objetivo de continuar fortaleciendo las corporaciones de seguridad municipales en todas las regiones del estado, el Gobierno del Estado de Jalisco ha entregado casi 700 millones de pesos en equipamiento táctico como uniformes, botas, armamento, municiones balísticas, patrullas, vehículos para tareas de investigación, así como una capacitación y certificación permanente de elementos operativos.

Al realizar la última entrega de insumos de la actual administración estatal para protección ciudadana, por un monto de 147 millones de pesos, el gobernador Enrique Alfaro Ramírez pidió guardar un minuto de silencio en memoria del maestro Jaime Navarro Hernández, director de Procesos de la Fiscalía del Estado.

En su intervención, el mandatario jalisciense subrayó la reducción en la incidencia delictiva total del 65 por ciento, 31 por ciento en los homicidios y 85 por ciento en los feminicidios durante agosto de 2024, en comparación con agosto de 2018. Añadió que la comunicación y colaboración constante con las fuerzas armadas de México, pero particularmente por la cercanía y diálogo constante entre las y los presidentes municipales y sus corporaciones policiales, ha favorecido el decrecimiento de la violencia.

“Hoy, con la entrega de este equipo por 147 millones de pesos, cerramos un ciclo de seis años de trabajo muy cercano con los municipios, con algunos de ustedes. Nos tocó estar trabajando ya en el pe-



riodo anterior, a otros les tocará compartir responsabilidad con nosotros durante un par de meses, lo haremos de la mejor manera posible, queremos que esa cercanía que hemos construido con los gobiernos municipales, porque cuando eres gobernador y no tuviste la experiencia de haber gobernado un municipio, es muy difícil entender lo que tienen que enfrentar todas y todos ustedes, entonces, en medio de ese escenario, los apoyos que se han podido entregar, casi 700 millones en seis años, y lo hicimos a partir de la idea de que con cercanía, con diálogo, con comunicación, se puede enfrentar mejor los retos y los desafíos que tenemos”, explicó el mandatario estatal.

Asimismo, convocó a las autoridades municipales a seguir trabajando por el bien común de Jalisco y los exhortó a apoyar al gobernador electo, Pablo Lemus, en su administración, para continuar generando resultados positivos.

“Por eso, el día de hoy que entregamos estos equipos, el llamado que les hago respetuosamente es a que nunca se nos olvide de qué lado estamos nosotros, que nunca se cruce la raya, que divide a los buenos y a los malos, porque el día que eso pasa se pierde el sentido de la responsabilidad de gobernar y sabemos lo difícil que es enfrentar esa realidad y los desafíos. Hemos tenido un enorme respaldo del Ejército, de la Marina, de

la Guardia, y necesitamos que ahora redoblemos ese compromiso para poder apoyar al gobernador electo Pablo Lemus”, precisó Alfaro Ramírez.

El titular del Ejecutivo aseguró que dará con los responsables del asesinato de Jaime Navarro y envió sus condolencias a los familiares del funcionario.

“Un hombre que trabajó muy duro por recuperar la paz y la tranquilidad de nuestro estado, un funcionario ejemplar a quien recordamos con mucho cariño y guardamos un minuto de silencio en su memoria. Descanse en paz, desde aquí le mandamos un abrazo solidario a su familia que tendrá todo nuestro apoyo incondicional y hacemos, por supuesto, el compromiso institu-

cional, todos los involucrados, de que vamos a dar con los responsables de estos hechos”, expresó el gobernador.

Por su parte, el secretario de Seguridad, Juan Bosco Agustín Pacheco Medrano, recordó la importancia de tener el equipamiento adecuado y necesario para que las corporaciones realicen sus funciones, por lo que exhortó a quienes integran las comisarías de los 125 municipios a hacer un buen uso de los aditamentos recibidos.

“El exhorto para que el equipo que hoy se les entrega sea utilizado de manera responsable, sabemos que el equipo hace la diferencia entre el trabajo de las personas para hacerlo de manera correcta, pero desde luego lo más importante será el recurso humano todo el tiempo y la responsabilidad de nosotros como titulares, como comisarios, ustedes, es de vigilar que esto se lleve a cabo de la mejor manera para que sea siempre en beneficio de la sociedad a la cual tenemos el honor de servir”, destacó Pacheco Medrano.

Mientras que Ricardo Sánchez Beruben, coordinador general estratégico de Seguridad, precisó que las policías municipales siempre han sido atendidas y que la cercanía con los comisarios y comisarías permitió que se atendiera a los 125 municipios de Jalisco. Cabe destacar que Jalisco se mantiene por debajo de la media nacional en incidencia delictiva por cada 100 mil habitantes, de acuerdo con datos del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

## Localizan a 17 mil 166 personas durante esta administración

En seguimiento a los trabajos que realiza el Gobierno del Estado de Jalisco para atender los reportes de personas no localizadas, el Registro Estatal de Personas Desaparecidas en Jalisco (REPDJ) dio a conocer el corte mensual, que mues-

tra que del 1 de diciembre de 2018 al 30 de septiembre de 2024, 17 mil 166 personas fueron localizadas. Del total, 5 mil 529 son mujeres y 11 mil 637 hombres.

En el corte anterior, que corresponde al 31 de agosto

de 2024, se expuso la localización de 16 mil 951, por lo que durante septiembre de 2024 se dio con el paradero de 215 personas.

Los operativos de búsqueda implementados en la actual administración, que coordinan

a los tres órdenes de gobierno con la sociedad civil, han contribuido en la localización. En estos operativos participa personal de la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco, la Fiscalía del Estado de Jalisco, la Policía del Estado,

células de búsqueda municipales, las fuerzas federales como el Ejército, Marina y Guardia Nacional, así como Protección Civil y Bomberos, bajo el principio de participación conjunta a familiares y colectivos de personas desaparecidas.

# Conmemoran el Día Internacional de la Niña con jornada especial

La Secretaría del Sistema de Asistencia Social (SSAS), a través de la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, realizó la jornada “Las Niñas Tenemos Derechos” con la colaboración de la Coordinación de Extensión y Acción Social de la Universidad de Guadalajara (UdeG), la Unidad de Apoyo a las Comunidades Indígenas y la Red Promotora de los Derechos Humanos de las Mujeres Indígenas (PRODEMI), en el marco del Día Internacional de la Niña, que se celebra el 11 de octubre.

El evento estuvo dirigido a niñas y adolescentes de los pueblos originarios, con el propósito promover el ejercicio de sus derechos, así como el acceso a la justicia y fortalecer sus aspiraciones a través del diálogo con distintas mujeres profesionistas. Además, se les proporcionó información para prevenir enfermedades de transmisión sexual y participaron en un taller de prevención de embarazo impartido por Gabriela Juárez Piña, responsable de las acciones comunitarias del Programa Salud Intercultural en el Área Metropolitana de Guadalajara de la UdeG y Cristina Apolonia



Martínez Hernández, presidenta de la Red PRODEMI.

La titular de la Secretaría de Asistencia Social, Fabiola Loya, explicó que la primicia de la administración estatal y del gobernador es lograr que las niñas vivan libres de cualquier tipo de violencia y discriminación.

“Hoy se ven reflejados todos estos logros, pues durante estos casi seis años hemos invertido en la Procuraduría, para tener y reflejar esos derechos, más de 650 millones de pesos en toda la administración. Hoy tenemos que conmemorar este día, pero tenemos que refren-

dar nuestro compromiso con la niñez, ese es el legado que nosotros debemos de dejarles a ustedes... Sí, se dijo que son el presente, pero también son el mejor mañana de nuestro Jalisco”, refirió la secretaria.

Por su parte, Bárbara Casillas, coordinadora general es-

tratégica de Desarrollo Social del Gobierno de Jalisco, explicó cómo fue que se institucionalizó el día de la niña y habló de los derechos y sueños que tienen las niñas para su futuro.

“Hoy hemos avanzado mucho y por eso este día sirve para recordarnos que tenemos derecho a esas cosas, pero aún falta mucho, porque todavía hay muchas niñas que no van a la escuela, todavía hay muchas niñas que no terminan su secundaria o su preparatoria”, manifestó.

En su intervención, Lourdes Sepúlveda, procuradora de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, mencionó que en Ciudad Niñez se trabaja para eliminar los estereotipos y proteger los derechos de la niñez, proporcionándoles seguridad y refugio. Thais Loera Ochoa, secretaria ejecutiva de SIPINNA Jalisco, agradeció a las dependencias e instituciones con las se ha trabajado de manera conjunta para lograr los acuerdos en favor de las infancias.

Además, durante el evento se realizó el registro extemporáneo de dos hermanitos a quienes se les entregó su acta de nacimiento.

## Danzantes entregan Bastón de Mando de Caballero Águila a Frangie

El presidente municipal de Zapopan, Juan José Frangie Saade, realizó la entrega de reconocimientos a los líderes de los cuatro cuarteles de danza que participaron en la edición 290 de La Romería 2024, por ser el alma viva de la tradición. El acto se realizó en el atrio de la Basílica de Zapopan, donde el alcalde agradeció a los casi 29 mil danzantes que acompañaron a La Generala de regreso a casa.

“Gracias por mantener viva esta tradición, gracias por seguir realizando esta celebración que tiene más de 50 años. El Día del Danzante ya es parte de la cultura de Jalisco y es parte de la identidad de Zapopan”.

Cada 13 de octubre se celebra el Día del Danzante en una fiesta cultural y religiosa, en las principales calles del Centro de Zapopan, con el propósito de agradecer y festejar que la Romería se haya desarrollado de la mejor manera.

La coordinadora general de Construcción de Comunidad y del Operativo 2024 de La Romería, María Gómez Rueda, reconoció la buena organización que se tuvo en La Romería. Mientras que María del Socorro Landeros García, directora general del Cuartel de Danzas Autóctonas de Zapopan, agradeció a la Virgen de Zapopan el permitirles danzar a su lado.

En la ceremonia, los cuatro líderes de los cuarteles de danza,

entregaron el Bastón de Mando de Caballero Águila al presidente municipal de Zapopan, Juan José Frangie Saade, que representa el nacimiento y remontar el vuelo, con el cual se refrendó el apoyo de los cuarteles al alcalde, en este nuevo inicio de su administración.

Fue el 27 de septiembre de 2018 cuando el Pleno del Ayuntamiento de Zapopan declaró Patrimonio Cultural Inmaterial del Municipio el “Día del Danzante y las Danzas Tradicionales que Acompañan a la Llevada de la Virgen de Zapopan” por ser patrimonio vivo, donde las comunidades portadoras de la tradición hacen posible el evento a través de las diferen-



tes expresiones. Los grupos de danza acompañan a la Virgen de Zapopan en sus recorridos desde inicios del mes de mayo y hasta el 12 de octubre, visi-

tando más de 180 comunidades parroquiales del Área Metropolitana de Guadalajara, monasterios, hospitales, fábricas, mercados, entre otros.

# Prevén derrama económica de 330 mdp por partido de la Selección Mexicana

Según estimaciones de la Oficina de Visitantes y Convenciones de Guadalajara (OFVC), el partido de la Selección Mexicana que se disputará el próximo 15 de octubre en el estadio de Chivas generará una derrama económica de 330 millones de pesos (mdp), y se prevé que se beneficiarán de manera significativa distintos sectores de la entidad.

De acuerdo con los datos proporcionados por la OFVC, la derrama económica se concentrará principalmente en taquilla, transporte, compras y servicios, además de sectores como el hotelero y restaurantero.

Este partido reafirma el papel de Jalisco y de Guadalajara como anfitriones de grandes espectáculos, que atraen turismo y generan beneficios importantes para la economía, pero

también, representa un hito en el mundo del deporte.

El encuentro futbolístico es un anticipo de lo que sucederá en el Mundial 2026. La elección del estadio de Chivas fue parte de una estrategia nacional para llevar los partidos de la selección a diferentes ciudades del país, con el propósito de fortalecer y dinamizar las economías locales.

Además, Guadalajara fue elegida como una de las ciudades sedes por su infraestructura y capacidad para albergar grandes eventos deportivos, así como por su relevancia en distintos ámbitos, como el cultural y el económico, ejemplo de ello son eventos como la pelea de Saúl "El Canelo" Álvarez, el abierto de tenis GDL Open, el Campeonato Mundial de Taekwondo 2022, los Gay Games 2023 y los Premios Ariel.



## Aficionados reciben a Selección Nacional en Guadalajara

Alrededor de 50 aficionados se reunieron a las afueras del hotel de concentración para recibir al equipo de la Selección Mexicana que protagonizará el partido contra sus homónimos de Estados Unidos el próximo martes 15 de octubre. Los apasionados estaban a la espera de un autógrafo o una fotografía con los futbolistas del equipo tricolor, especialmente con Guillermo Ochoa, Raúl Jiménez y Edson

Álvarez, quienes se detuvieron y atendieron a los seguidores.

Rafael Márquez y Javier Aguirre fueron otros de los más solicitados, pero únicamente el ex futbolista del Barcelona atendió a los aficionados con fotos y autógrafos.

La Selección Mexicana realizará su entrenamiento y reconocimiento de cancha hoy a partir de las 17:30 horas y posteriormente realizarán una conferencia de prensa con Javier Aguirre.

## Venados se lleva el primero contra Charros

Charros de Jalisco inició la Temporada 2024-25 de la Liga ARCO Mexicana del Pacífico (LaMP) con una gran fiesta por los diez años del regreso del béisbol profesional al estado, aunque perdió 7-6 ante los Venados de Mazatlán.

Un rally de cuatro carreras emocionó a los más de doce mil espectadores que se dieron cita en el Estadio Panamericano, sin embargo no fue suficiente para concretar la vuelta al marcador, Charros despertó muy tarde, en el séptimo episodio, una vez que Venados ya había afianzado su triunfo.

Benjamín Gil incluyó a Billy Hamilton (JC), Jack Mayfield (3B), Julián Ornelas (II), Japhet Amador (BD), Christian Villanueva (1B), Reynaldo Rodríguez (JD), Michael Wielansky (2B), Sebastián Valle (C) y Daniel Castro (SS) estuvieron en el line up inicial.

El abridor de los albiazules fue Luis Iván Rodríguez, quien en cinco entradas completas de labor permitió cuatro hits, regaló una base por bolas y recetó cinco ponches, pero luego lo



relevaron Aldo Ramírez, Alberto Leyva, Édgar Manzo, Cristian Alvarado y Trevor Clifton.

En la primera entrada Charros se adelantó con un batazo de Japhet Amador, pero Venados respondió en la apertura de la sexta con un rodado para doble play de Carlos Castro que no impidió que Ramiro Peña alcanzara el home.

Alex Liddi, Brayan Quintero y Randy Romero produjeron 3 rayitas más para la visita, pero los visitantes aumentaron su ventaja en la séptima con otro batazo de Quintero, para remolcar a Castro y Liddi.

Los albiazules reaccionaron con jonrones del colombiano Reynaldo Rodríguez y Sebastián Valle, con Christian Villanueva y Michael Wielansky en los senderos; un inning más tarde, un roletazo de Rodríguez más error de Peña le permitiría a Ornelas igualar la pizarra.

Un batazo de Liddi al jardín central permitió que Carlos Arellano se descolgara hasta el home desde la intermedia y sentenció el juego en favor de los mazatlecos.